

Le faucon crécerelle, grand allié des agriculteurs

www.rfj.ch, RFJ, Radio Fréquence Jura

Paul Monnerat filme et diffuse en direct l'évolution d'une nichée de ces petits rapaces en Ajoie. Le biologiste explique l'importance qu'ils ont sur les cultures et la biodiversité.



La nichée de faucons crécerelles de Paul Monnerat a vu éclore cinq petits oisillons. (Photo : Paul Monnerat)

Le biologiste Paul Monnerat met le faucon crécerelle à l'honneur. Le Jurassien accueille depuis sept ans une nichée de ce petit rapace dans son garage à Montignez. Il en profite pour mettre en place un « projet de suivi et de sensibilisation » en filmant l'oiseau lors de la couvée et de l'éclosion des œufs. Cinq jeunes oisillons viennent d'ailleurs tout juste de naître et peuvent être observés en direct sur la [page internet de Paul Monnerat](#).

« L'avantage de ce direct, c'est de médiatiser l'espèce et de montrer son importance sur la biodiversité. Le faucon crécerelle participe à diminuer les populations, notamment de campagnols. Il a ainsi un impact sur ces espèces qui peuvent poser des problèmes à l'agriculture, ce qui en fait un allié incontournable », confie Paul Monnerat.

Enseignant de biologie au Lycée cantonal de Porrentruy, Paul Monnerat profite également de cette nichée pour sensibiliser ses élèves et proposer des travaux de maturité sur leur régime alimentaire. Il veut continuer à mettre en avant les oiseaux et espère pouvoir filmer de nouvelles espèces prochainement : « J'envisage de suivre l'hirondelle rustique qui niche dans mon jardin. » Il a également pour projet d'héberger dès cette année une effraie des clochers, « une espèce beaucoup plus sensible aux variations environnementales et qu'il faut protéger. » /cra

21.05.2025 - 15:00

Actualisé le 22.05.2025 - 09:42

Cet été destination
Villat meubles

